



# La commu-noté SJA

## Édition janvier 2018



École Ste-Jeanne-d'Arc  
8505, 68A Rue  
Edmonton, Alberta T6B 0J9  
Téléphone: (780) 466-1800  
Télécopieur: (780) 465-1108  
ja@centrenord.ab.ca

Chers parents et familles,

**Au nom du personnel de l'école,** je vous présente tous nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2018. Je vous souhaite 12 mois de joie, 52 semaines de plaisir, 365 jours de succès, 8 760 heures de santé, 525 600 minutes d'amour et 31 536 000 secondes de rêves.

**Je profite de l'occasion pour remercier** tous ceux et celles qui nous appuient, nous donnent du temps et de l'énergie pour assurer le succès de nos projets de classes et d'école. Je vous remercie aussi de votre présence à nos concerts de Noël. L'esprit de Noël était bien présent à l'école et cela grâce à vous tous. La communauté de l'école Sainte-Jeanne-d'Arc est bien vivante.

**Nous vous invitons à venir participer à notre première Kermesse givrée sucrée de janvier** qui aura lieu le 24 janvier de 18 h 30 à 20 h à l'école. C'est une bonne occasion de venir socialiser avec les membres de la communauté de Sainte-Jeanne-d'Arc. Une feuille avec tous les détails sera envoyée à la maison. Nous vous attendons en grand nombre!

**Plusieurs autres activités hivernales sont prévues pour les prochains mois,** dont le ski, le patin, une journée hivernale et j'en passe. Tenez-vous au courant en lisant notre circulaire et notre calendrier. Passez un bon mois de janvier et profitez de la belle température pour aller jouer dehors.

Nancy Bélanger

Directrice

# Nouvelles de l'école

## Conseil d'école

La prochaine réunion des membres du Conseil d'école aura lieu le lundi 11 janvier 2018 à 18 h 45. Tous les parents peuvent assister aux réunions, toutefois seuls les parents élus ont le droit de vote lorsqu'il y a des propositions.

Si vous désirez aborder un point particulier à la réunion, veuillez communiquer à l'avance avec la présidente, Noémie Valois, à l'adresse : [nvalois@telus.net](mailto:nvalois@telus.net). Tous les procès-verbaux de nos réunions sont disponibles sur le site web de l'école à l'adresse [www.ja.centrenord.ab.ca](http://www.ja.centrenord.ab.ca).

## Points saillants de la dernière réunion

- Problème de portative
- Priorités du Conseil revues
- Rencontre des Présidents au CSCN le 20 Janvier 2018

## Société des parents

La prochaine réunion des membres de la Société des parents aura lieu le jeudi 18 janvier 2018 à 18 h 45. Tous les parents peuvent assister aux réunions, toutefois seuls les parents élus ont le droit de vote lorsqu'il y a des propositions.

Si vous désirez aborder un point particulier à la réunion, veuillez communiquer à l'avance avec la présidente, Cynthia Ward-Doucet, à l'adresse : [cward95@hotmail.com](mailto:cward95@hotmail.com). Tous les procès-verbaux de nos réunions sont disponibles sur le site web de l'école à l'adresse [www.ja.centrenord.ab.ca](http://www.ja.centrenord.ab.ca).

## Points saillants de la dernière réunion

- Utilisation des intérêts du fond de dotation pour la journée hivernale
- Il y aura un petit budget d'alloué au conseil étudiant

### **Collectes de fonds :**

*Repas chaud : Edo, 159 commandes, 159.21\$ de profit*

*Purdy's : 1093.57\$ de profit*

*Farm to school : 368\$ de profit. En attente du résultat des dons fait à la banque alimentaire en Kg.*

- Casino : **MERCI aux bénévoles qui ont fait de cette grosse collecte de fonds une réussite ! Votre aide nous est TRÈS précieuse !**

## Promotion et recrutement

Nous commençons bientôt notre période de recrutement pour l'année scolaire 2018-2019. Nous vous encourageons à nous aider à promouvoir l'école dans la communauté. Si vous connaissez des ayants droit qui ont des enfants d'âge scolaire, veuillez nous les faire connaître le plus tôt possible. Nous communiquerons immédiatement avec eux et c'est avec plaisir que nous les rencontrerons.

## Soirée d'information le 22 février à 19 h

**Pour les nouveaux parents qui s'intéressent à notre école et parents d'un enfant en maternelle en septembre 2018.**

Vous connaissez une famille qui s'intéresse à notre école? Vous connaissez une famille qui a un enfant ayant l'âge de commencer la maternelle en septembre 2018? Accompagnez-la à notre soirée d'information qui aura lieu à l'école le jeudi 22 février. À 19 h, nous présenterons les programmes offerts à l'école ainsi qu'un aperçu du programme de maternelle. De plus, nous aurons des invités qui viendront nous parler de leur expérience à l'école Sainte-Jeanne-d'Arc. La tournée de l'école sera suivie d'un léger goûter.

## Running Room Games

Pendant le mois de janvier, nous ferons la sélection des élèves qui représenteront l'école à la compétition de course « Running Room Games ». Mme Monique et M. Luc s'occuperont d'entraîner l'équipe cette année. Nous les remercions.

## Olympiques de sciences

Mme Michèle Mahé et M. Luc Dostie iront avec une équipe d'élèves de la 3e année et une équipe de 5e et 6e année aux olympiques de sciences qui auront lieu le samedi 24 février au Butterdome à l'Université de l'Alberta. Ils feront une sélection dans les prochains jours.

## Génies en herbe

Mme Vie notre intervenante scolaire communautaire, s'occupera de l'activité Génies en herbe qui aura lieu les 3 et 4 mai prochains à l'école Alexandre-Tâché à St. Albert. Les sélections et les entraînements commenceront dans les prochains jours.

## Rappels

### La ponctualité

Comme vous l'avez lu dans le commu-noté du mois de septembre, la ponctualité est une valeur importante à Sainte-Jeanne-d'Arc. Nous remercions toutes les familles qui transportent leur enfant et qui arrivent à l'heure le matin et en fin de journée. Nous allons continuer de renforcer cette pratique tout au long de l'année. Un rappel que la cloche sonne à 8 h 43 le matin et 15 h 21 en après-midi.

### Stationnement

**Il est très important de respecter les panneaux de sécurité à l'extérieur de l'école et de ne pas entrer dans le terrain de stationnement de l'école.** Nous vous demandons de vous stationner sur la rue 68 A ou à l'aréna Kenilworth. Cette mesure est pour assurer la sécurité de tous nos élèves. Nous vous remercions à l'avance de votre compréhension.

### Il fait froid...

**Assurez-vous que votre enfant soit vêtu chaudement en partant de la maison en portant son pantalon de neige, tuque, mitaines, etc. Il est entendu que les élèves attendent à l'extérieur le matin en arrivant à l'école et qu'ils aillent dehors à chaque récréation.** Nous vérifions avec Environnement Canada le facteur de refroidissement avant chaque récréation. Dans le cas de froid extrême, les élèves resteront à l'intérieur. De plus, s.v.p., veuillez identifier avec un stylo indélébile les vêtements et articles qui appartiennent à vos enfants. Ce petit détail évite beaucoup de confusion et de larmes. Le nom de famille suffit.

### Un enfant malade

Lorsqu'un enfant vient à l'école malade, il transmet le virus à tous ceux et celles qu'il côtoie. Si votre enfant ne se sent pas bien ou s'il fait de la fièvre, veuillez le garder à la maison jusqu'au moment où il sera complètement remis. Si votre enfant devient malade au cours de la journée, nous vous informerons afin que vous puissiez passer le prendre. Il est extrêmement important que vous nous informiez si votre enfant a soit la varicelle, soit la rougeole, car il faut prendre des précautions importantes. Nous vous encourageons fortement de faire vacciner votre enfant contre ces maladies et toutes autres.

## Plan d'amélioration continue (PAC)

### **Soutien au comportement positif**

Notre première récompense-école fut un beau succès. Le vendredi 22 décembre, tous les élèves se sont réunis au gymnase pour jouer au BINGO. Il y avait une belle atmosphère et tout le monde a eu beaucoup de plaisir. Le vendredi 12 janvier nous aurons une assemblée au gymnase afin de faire un rappel des attentes à suivre à l'école.

### **L'approche collaborative**

Les prochaines rencontres collaboratives auront lieu dans la semaine du 15 janvier. Nous réviserons les besoins des élèves en écriture.

### **Programme d'études de mathématiques**

Lors de notre prochaine journée pédagogique du 12 février, les enseignantes auront du temps pour continuer d'approfondir le programme d'étude de mathématiques. De plus, nous aurons une formation sur l'évaluation continue des mathématiques avec la conseillère pédagogique, Josée Dallaire.

### **L'enseignement durable au primaire**

Lors de notre journée pédagogique du 12 février, nous continuerons l'étude du livre « L'enseignement durable au primaire ». Nous exploiterons le deuxième principe qui est les enfants apprennent quand ils s'engagent dans leur apprentissage .

Les enseignants et la direction se rencontrent régulièrement afin de discuter des stratégies gagnantes afin que tous nos élèves connaissent du succès.

# La pastorale scolaire

## Prière pour la nouvelle année

Prions pour que cette nouvelle année soit l'année de l'amour et de la paix.

Prions pour que la paix règne dans nos coeurs.

Seigneur, aide-nous à lutter contre nos penchants mauvais.

Tant de tentations nous entourent,

Aide-nous, Seigneur, à ne pas perdre de vue l'Essentiel et la Vérité

Aide-nous, Seigneur, à aimer notre prochain comme tu nous le demandes.

Aide-nous, Seigneur, à sortir de notre égoïsme et de nos jalousies.

La route de Ta Volonté est longue et rudeuse

Mais reste à nos côtés, Seigneur,

Et aide-nous à nous relever à chaque fois que nous tombons.

Garde notre Foi, Seigneur, pure et forte comme celle d'un enfant.

Si Tu nous tiens la main,

Cette année, tout se passera bien

Car rien est impossible à Dieu.

Amen

## Projets de justice sociale

Nous vous remercions pour votre générosité avec notre projet d'amasser des vêtements pour bébés. Mme Pauline a remis plusieurs sacs de vêtements à Basically Babies.

De plus, la vente de cartes de Noël des 6e année a amassé 754.80\$. Cette somme sera divisée entre Basically Babies et le Marian Center. Merci pour votre belle générosité!

## Plan pastoral

Notre plan pastoral est maintenant sur notre site WEB. Nous vous invitons à aller le consulter.

## PROCHAINE MESSE FAMILIALE

**Le samedi 27 janvier !!!**

Paroisse St-Thomas d'Aquin, à 16h30

### JUSTICE SOCIALE

La justice sociale vous tient à **cœur: merci d'apporter des dons de nourriture non périssable** pour la banque alimentaire ANAWI M.

La messe familiale est adaptée aux enfants dans la liturgie et l'homélie.

Ce sont les enfants qui remplissent les **MINISTÈRES** !

Nous invitons les enfants et les parents qui veulent remplir des ministères à communiquer avec Caroline Maillet-Rao à l'adresse suivante

[pastoral.aquin@paroisses.frab.ca](mailto:pastoral.aquin@paroisses.frab.ca)

### CHORALE

Tous les jeunes chanteurs de la 2e à la 8e année sont invités de participer à la chorale animée par Célestin Nzeugang.

Répétition le jour même à 15h15 dans l'église.

### SOIRÉE FAMILIALE après la messe

Un généreux donateur offre la pizza

Merci de contribuer en apportant un plat de légumes, de fruits, une soupe, du fromage ou un dessert !

Au plaisir de célébrer avec vous !

# janvier 2018



dimanche	lundi	mardi	mercredi	jeudi	vendredi	samedi
	1	2	3	4	5	6
7	8 jour 4	9 jour 5	10 jour 1	11 jour 2	12 jour 3	13
				Réunion Conseil <b>d'école 18 h 30</b>	Excursion Centre Bennett 5e année	
14	15 jour 4 Journée de ski 3 <sup>e</sup> -6 <sup>e</sup> année 	16 jour 5	17 jour 1	18 jour 2	19 jour 3	20
				Réunion Société de parents 18 h 45		
21	22 jour 4 Journée de ski 3 <sup>e</sup> -6 <sup>e</sup> année 	23 jour 5	24 jour 1	25 jour 2	26 jour 3	27
					Excursion King's College 5e année	
28	29 jour 4 Journée de ski 3 <sup>e</sup> -6 <sup>e</sup> année 	30 jour 5	31 jour 1			

## Dates à retenir

**8 et 9 février.....Congé, congrès des enseignants**

**12 février.....Journée pédagogique, congé élèves**

**16 février.....Journée hivernale**

**19 février.....Congé, jour de la famille**

**22 février.....Début des cours de patin mat.-2e année**

**22 février.....Soirée d'information**

## TRANSPORT SCOLAIRE

Vos horaires d'autobus sont maintenant disponibles en ligne avec e-Link.

Vous avez perdu votre horaire ou un changement a été fait à votre trajet d'autobus, l'information se trouve au bout de vos doigts. Vous n'aurez qu'à vous connecter, utilisant l'information qui vous a été transmise cet été avec l'horaire de votre enfant. Si un changement a été fait, un message Synrevoice vous sera à ce moment envoyé pour vous aviser d'aller consulter votre nouvel horaire en ligne.

Si toutefois vous n'avez pas d'accès internet, svp, en aviser immédiatement l'école afin de recevoir une copie papier de votre horaire.

Bonne route!

Informations Transport



### Transport scolaire en hiver...

#### Que faire en cas de retard ou annulation?

- Vérifier sur notre site web au [www.centrenord.ab.ca](http://www.centrenord.ab.ca) dans le menu « Programmes et services/Transport/Retard et annulation » ou connectez-vous sur notre compte Twitter, @CSCNTransport, pour voir si un retard ou annulation est annoncé.
- Si vous n'avez pas reçu d'avis de retard, et que l'autobus n'est toujours pas arrivé 10 minutes après l'heure prévue, appelez la compagnie de transport en mentionnant votre numéro d'autobus et votre arrêt.
- Si l'autobus est annulé pour la journée et que vous décidez de conduire votre enfant à l'école, vous serez responsable de son transport à la fin de la journée.
- Soyez prêt, ayez un plan B pour les imprévus. Lors de grand froid, vous demeurez responsable de vous assurer que votre enfant est habillé adéquatement et qu'il reste en sécurité jusqu'à ce que l'autobus arrive et après qu'il en descende en après-midi.

# À l'approche des Jeux olympiques, Radio-Canada est à la recherche de futurs champions!



Vous avez dans votre entourage un jeune sportif de 17 ans ou moins qui vous rend fier? Inscrivez-le au concours **Futurs champions** de Radio-Canada, il pourrait se mériter une bourse de 500 \$ pour poursuivre la pratique de son sport!

Du 8 au 21 janvier, vous pouvez soumettre un futur champion sur la page concours correspondante à la région du jeune sportif sur [Radio-Canada.ca/futurschampions](http://Radio-Canada.ca/futurschampions).

Pas besoin d'être le meilleur, on encourage la persévérance, l'esprit d'équipe et le dépassement de soi!

Bonne chance aux jeunes participants de l'Alberta!



## La vérité sur le dentifrice

Cela est peut-être difficile à croire, mais le dentifrice ne vous nettoie pas vraiment les dents. C'est le mouvement de la brosse à dents qui enlève de nos dents le film collant nommé « plaque ». Comme lorsque l'on essaie de nettoyer du beurre d'arachide sur une cuillère, peu importe la quantité d'eau ou de savon utilisée, seul le mouvement de brossage permet de réussir à enlever la matière collante. Essayez pour voir! Utilisez une brosse à dents sèche pour vous nettoyer les dents, puis passez-y la langue. Sentez-vous que vos dents sont lisses même si vous n'avez pas utilisé ce dentifrice?

Alors, pourquoi utilisons-nous du dentifrice? Commençons par la raison la plus importante.

### Fluorure

L'élément le plus important que l'on ajoute au dentifrice est le fluorure. Celui-ci renforce les dents et répare les dommages occasionnés par les acides qui



causent la carie dentaire. Se brosser les dents avec du dentifrice au fluor deux fois par jour est un moyen efficace et abordable de prévenir les caries.

### Rafraichit l'haleine

Les dentifrices contiennent souvent de la menthe ou une autre saveur. Cela leur donne bon goût et contribue à rafraîchir l'haleine.

### Satisfait aux besoins particuliers

Les dentifrices spécialisés contiennent des ingrédients particuliers qui permettent de satisfaire à certains besoins

comme ceux des personnes ayant des dents sensibles. Donc, même si le dentifrice ne vous nettoie pas les dents, il est important parce qu'il garde vos dents en santé et prévient la carie.

➤ Pour obtenir de plus amples renseignements sur la santé buccodentaire, consultez [www.ahs.ca/oralhealth](http://www.ahs.ca/oralhealth) (en anglais).